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MARAU/RS, 10 de maio de 2021 
 
 
 

ANAIS Nº. 22/2021 
 
 

Aos dez dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e 
um, às dezoito  horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 
sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado 
do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores:  Presidente 
Durante da bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, 
Secretário Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador 
Sebben da bancada do MDB. O senhor presidente Vereador Durante declarou abertos 
os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador 
Vaguinho Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Não teve vereadores inscritos no espaço. Fez uso da palavra o 
Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 044/2021 - 
Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua propriedade à 
Associação de Pais e Amigos da Brigada Mirim – APABRIM Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem-
Estar Social. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0015/2021 - Pedido de Informações 
referente Estação de tratamento de esgoto. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 0016/2021 - Pedido de Informações sobre Saldos 
Remanescentes. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. INDICAÇÃO Nº 0014/2021 - Sugere 
ao Poder Executivo Municipal o estudo da viabilidade para construção de um redutor 
de velocidade do tipo quebra-molas na Avenida 7 de Setembro nas proximidades do 
Mercado Longo. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Anderson Rodigheri e 
Chimento. Ao final, o Presidente Durante informou aos demais vereadores que, 
juntamente com a Vereadora Adriela, no dia quatro de maio do corrente ano, 
entregaram à equipe do Samu de Marau uma placa de parabenização pelos dez anos 
de atuação no município, conforme requerimento aprovado em Plenário. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA DEZ DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E UM. COMUNICAÇÕES: Não teve 
vereadores inscritos no espaço. Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores vereadores, ingressou oriundo do Executivo um projeto de lei, 
então de número 44 que autoriza a permitir o uso de imóvel de sua propriedade a 
Associação de Pais e Amigos da Brigada Mirim, Apabrim. Está sendo, então, permitido 
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o uso do bem imóvel de número 4 da Quadra B do loteamento Vila Rigo, que contém 
440 metros de área e um prédio com dois pavimentos no total de 399,50 metros 
quadrados. A permissão de uso deste bem será por 10 anos, podendo ser prorrogado 
por iguais períodos. O objetivo, então, deste projeto aí ele tem por finalidade a 
regularização de uma situação existente, pois já nesse local, desde o ano passado, 
no entanto devido a pandemia, esta cessão de uso foi postergado. E agora com a 
iminência do retorno das atividades é necessário aí fazer com que, através desse 
projeto de lei, seja autorizado. A Apabrim atualmente atende cerca de 150 crianças, 
de 6 a 15 anos, atuando na proteção da criança e adolescente preparando-se para 
desafios da vida, tornando pessoas responsável, melhores e participativos na 
sociedade. É no turno inverso ao da escola. E esse projeto aqui que ele é reconhecido 
pela sociedade como um todo. E, além disso, ele tem serviços como atendimento 
odontológico, assistente social e regente de bandas. Então é mais um projeto em 
parceria com a administração e a comunidade em geral, as entidades aqui do nosso 
município. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI 
Nº 044/2021 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua 
propriedade à Associação de Pais e Amigos da Brigada Mirim – APABRIM 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem-Estar Social. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0015/2021 - 
Pedido de Informações referente Estação de tratamento de esgoto. Encaminhado 
para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0016/2021 - Pedido de Informações 
sobre Saldos Remanescentes. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. INDICAÇÃO Nº 
0014/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal o estudo da viabilidade para 
construção de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas na Avenida 7 de 
Setembro nas proximidades do Mercado Longo. APROVADO por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
Pessoais os vereadores: Anderson Rodigheri e Chimento. Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores, membros da assistência. Nós 
estamos recebendo já há vários dias, semanas, uma reclamação da comunidade e 
que ela vem junto com sugestões, sempre no intuito do cidadão marauense também 
querer contribuir, melhorar. Já que nós estamos vivendo em uma pandemia e que a 
coisa é nova tanto para o cidadão, como para o administrador público. É nova também 
para os médicos, é novo também para o secretário de saúde, para toda a sua equipe 
técnica e as equipes que dão o suporte na Secretaria da Saúde sem dúvida alguma. 
É novo, também, para nós vereadores. E eu tenho, já não tão novo assim, né, que a 
pandemia já fez aniversário, mas os problemas continuam, a luta continua e as 
soluções também estão aparecendo a cada dia. e quem sabe aqui também não venha 
uma solução que brota de um desejo da comunidade, uma sugestão que vem aí 
melhorar, né, a forma de se fazer a vacinação. Eu posso apostar aqui, embora muitos 
não queriam admitir, que deve chegar também aos vereadores a ideia de que seja 
pensado, estudado, viabilizado que essa vacina seja aplicada diretamente nos ESF. 
Se não em todos, que sejam elaborados alguns polos regionais dentro do município 
para que a vacina possa chegar ao cidadão de uma forma mais ágil, sem ter que 
causar aquele transtorno todo, embora melhorado depois das sugestões e discursos 
aqui apresentado pela vereadora Bete, mas que continua com esta dificuldade no 
momento da vacinação. Então que seja estudado essa possibilidade que Marau, a 
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exemplo de outros municípios que fazem as suas vacinas lá no seus ESF, que fazem 
lá nas suas UPAs nos municípios que possuem, que Marau também pense nesta 
solução, porque vai aumentar o número de pessoas. A partir do momento que vai 
baixando, agora já está lá nas comorbidades. A partir do momento que vai baixando 
as idades, mais pessoas estarão se dirigindo para se vacinar e nós precisamos agilizar 
para não deixar vacinas em estoque, que elas possam ser aplicadas e desta forma 
melhorar essa situação toda e salvar vidas. Então essa sugestão que trago aqui. Que 
já há várias semanas já chegou a nós e a cada dia chega mais. Então poderia se fazer 
em forma de indicação, mas prefiro trazer aqui ao líder do governo, aos vereadores 
todos, e sabemos que isso chega também ao Prefeito Municipal de que se estuda 
essa possibilidade que certamente irá melhorar esse atendimento à população. 
Ressaltar que eu fui levar o pai, né, fazer a vacina. Ele não foi na primeira vez porque 
não estava aí, mas na segunda chamada ele estava, então era menos pessoas foi 
rápido, foi fácil e muito bem atendido, as equipes muito atenciosas no momento de 
fazer a vacinação. A questão é essa agilidade, porque a gente sabe que o que vem 
por aí vai complicar ainda mais. Se nós tivermos equipes nos ESF certamente 
facilitará. Obrigado, senhor Presidente”. Vereador Chimento. “Senhor Presidente, 
senhores vereadores. Eu quero aqui cumprimentar a suplente de vereadora Pierina, 
seja bem-vinda aqui esta Casa, Pierina. O nosso Vereador Mirim que sempre está 
presente nas sessões, infelizmente por um determinado período não pode estar em 
virtude dessa Casa estar fechada ao público, mas seja bem-vindo novamente aí a 
essa Casa. Oh Vereador Anderson, nós sabemos, isso já tem sido motivo de muitas 
discussões nossa com a Secretaria de Saúde, juntamente com o prefeito também, 
buscando alternativa para cada vez melhorar. Mas pode ter certeza que, desde 
quando começou a pandemia, lá em março do ano passado, quero lhe dizer que existe 
uma equipe que trabalha diretamente, fazia reuniões semanais, que era o COE, né, 
com grupo de estudos, com pessoas que conhecem a área da saúde como ninguém 
aqui nesse município e de várias entidades. E toda e qualquer ação que estamos 
tomando, ela busca sempre um melhor aproveitamento de tudo que acontece. Eu 
entendo, nós também já damos essa sugestão aqui de fazer a vacinação nos ESF. E 
a resposta que nós obtivemos é que todo mundo sabe que o risco dessas vacinas aí, 
tem que ter um local adequado para elas serem armazenadas. E no momento que 
nós transferimos para os ESF, nós teremos que ter quantas equipes capacitadas para. 
E no momento que tu abres uma determinada caixa com esses medicamentos 
também, com essas vacinas, consequentemente tu tem que utiliza-las de imediato, 
caso contrário parte delas também se perderiam. Então vejam que são saídas. Vamos 
levar novamente para o Executivo, para a Secretaria de Saúde. Mas quero já até 
adiantar que também já havíamos conversado referente a isso. E consequentemente 
sei e sabemos também que às vezes complica os dias de vacinação, mas também ao 
mesmo tempo sabemos que as pessoas, os familiares não saindo de dentro dos seus 
veículos, consequentemente, eles vão se sentir muito mais assegurados do que 
dentro de um posto de saúde em que tem a movimentação de muito mais pessoas lá 
dentro, está. Então o objetivo deles não saírem de dentro do carro também é uma 
questão de segurança que foi muito bem avaliado pelo COE e consequentemente faz 
com que as vezes tu vai lá para tomar vacina e se tu tem contato com outras pessoas 
que, talvez tem o vírus, acaba pegando justamente no dia que foi fazer a vacina. Então 
tem esse respaldo e essa justificativa da Secretaria de Saúde também, para não fazer 
lá. Concordo contigo, daqui a pouco, daqui uns dias vai vir mais, mas a Secretaria 
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está muito empenhada e não medem esforços da data de vacinação, tanto é que no 
momento que eles têm que vacinar num pós-feriado, durante o feriado aí eles foram 
trabalhar diretamente para que no dia seguinte pudessem estar vacinando todas 
essas pessoas aí. E consequentemente a medida que vem mais vacina, eles 
antecipam os dias, ou seja, foi a semana passada e agora, amanhã, já tem vacinação 
de novo. Então é assim por diante. Então eles vão diminuindo o tempo que as pessoas 
ficam sem tomar vacina e, consequentemente, fazem com que as pessoas sejam mais 
atendidas o mais rápido possível. Então de modo geral era isso. Vou levar sim, essa 
sugestão. E consequentemente na semana que vem se tiver algo indiferente, a gente 
lhe comunica. Atualmente todas as secretarias tem trabalhando em suas obras, 
buscando aí, sem dúvida nenhuma, fazer com que Marau cresça cada vez mais. E 
uma coisa que tem que ser falado que Marau procura muito com suas entidades. E 
hoje, o Prefeito ele não governa só para somente quem votou nele, ele procura 
governar para quem reside aqui no município, ou seja, governar para todo mundo. E 
esse é o nosso objetivo, esse é o nosso lema. Então, quando se trabalha em parceria 
com todas as entidades aqui do nosso município é principalmente tendo como objetivo 
maior ter um atendimento muito maior de pessoas, e consequentemente os resultados 
e a produtividade seja muito maior. E assim que nós pretendemos continuar nesse 
governo aqui. E consequentemente fazendo e deixando, mais uma vez, a marca do 
governo aí para as próximas administração e consequentemente para a população 
marauense. Era isso que eu tinha que passar para vocês aqui. O meu muito obrigado 
a todos e uma boa semana a todos aí”. Ao final, o Presidente Durante informou aos 
demais vereadores que, juntamente com a Vereadora Adriela, no dia quatro de maio 
do corrente ano, entregaram à equipe do Samu de Marau uma placa de parabenização 
pelos dez anos de atuação no município, conforme requerimento aprovado em 
Plenário. Presidente Durante. “Eu antes de encerrar também quero dizer a todos os 
vereadores que no último dia 4 de maio estivemos entregando uma placa e ofício 
aprovado por todos os vereadores aqui desta Casa à SAMU. Até fiz uma colocação lá 
que foi aprovado por todos os vereadores. E a ideia foi da Adriela, né, que esteve junto 
lá. Esteve o presidente do Hospital Cristo Redentor, a assessoria da Casa também 
esteve naquele momento também, né. 10 anos de SAMU aqui no nosso município. Eu 
até tenho feito uma colocação lá, que no ano que a minha mãe faleceu, até na 
oportunidade, teve que vir uma SAMU de Passo Fundo para transportar ela até ao 
hospital Pronto Clínica. E isso foi uma situação que teve, foi arrumado a Samu e teve 
que depositar o dinheiro antes de eles vim fazer o transporte, né. E hoje, graças a 
Deus né, temos bombeiros, temos a SAMU aí que faz um excelente trabalho. Eles 
tiveram também mostrando para nós toda essa, todo o equipamento que tu tem para 
prestar o socorro. Eu digo para vocês aqui que eu não conhecia o potencial que tem 
o Samu. É um hospital dentro daquela Samu lá, né. Eles têm 10 funcionários, parece 
né Vereadora Adriela. E na oportunidade que eu conheci, a gente ficou até 
emocionado de ver a organização. Eles estão meio, até colocaram também, que estão 
meio carente de ambulância, né, e vão ver se conseguem mais outra. E até na 
oportunidade eu sugeri que, eu sei que não é fácil que eles têm só uma só uma viatura, 
sugeri que fosse até as escolas né, Distrito Laranjeira, Distrito de Veado Pardo, São 
Miguel, essas escolas mostrar o potencial que tem esse pessoal aí né. Ele disse que 
fizeram até parto e salvaram várias vidas também, né, no socorro. Então fica aqui o 
registo também da entrega. Foi entregado uma placa e o ofício aprovado por todos os 
vereadores”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente Durante declarou 
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encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS que após lidos serão assinados  

 
 

 
Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 


